

Los hombres acaparan la investigación en salud pública - La Verdad - 10/12/2015

UNIVERSIDAD DE ALICANTE Un estudio revela que el 72,6 % de cargos de dirección de los centros de Investigación Biomédica son varones

Los hombres acaparan la investigación en salud pública

ALICANTE

P.A. Recientemente más de 300 personalidades, como la premio Nobel de Medicina 2009 Elizabeth Blackburn o la alpinista Edurne Pasaban, apoyaban el manifiesto 'Cambia las Cifras', impulsado por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura y la Fundación L'Oréal.

El manifiesto pretende «dar visibilidad a la labor de las científicas españolas», ya que menos del 20% de las posiciones estratégicas en laboratorios, universidades y centros de investigación están ocupadas por mujeres, según el Informe Mujeres Investigadoras 2015 del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).

Esta situación se repite en cada área, de hecho, una nueva investigación en la que participa la profesora M^a Teresa Ruiz Cantero, del Grupo de Investigación de Salud Pública de la Universidad de Alicante, confirma una clara infrarrepresentación de las mujeres en el ámbito de la investigación en epidemiología y salud pública en nuestro país.

Los resultados apuntan que los líderes en la investigación en salud son varones. En concreto, de los nueve Centros de Investigación Biomédica en Red (CIBER) existentes en España creados para impulsar la investigación de excelencia en biomedicina y ciencias de la salud, ninguno cuenta con una mujer como directora científica. Es más, el 72.6 % de



En el estudio participa la profesora M^a Teresa Ruiz Cantero, de la UA. L.V.

los miembros de sus órganos de dirección son hombres.

«Esta situación sexista pone en riesgo la existencia de productos y servicios innovadores desde la perspectiva de género que den respuestas a necesidades y demandas de toda la sociedad. Se necesitan más mujeres en investigación que tengan incorporada esta perspectiva», apunta el estudio 'Desigualdades de género en la investigación en salud

La falta de mujeres hace que no exista perspectiva de género

pública y epidemiología en España'.

La investigación, publicada en la revista Gaceta Sanitaria, ana-

liza las posiciones de liderazgo desde 2007 a 2014 en el Centro de Investigación Biomédica en Red (CIBER), especialmente en el área temática de epidemiología y salud pública (CIBERESP); en sociedades científicas de salud pública (SESPAS) y epidemiología (SEE); y de proyectos de investigación solicitados y financiados e importes de convocatorias de Acción Estratégica en Salud (AES).